

## Matanzas sin casos de tuberculosis en Día Mundial de la enfermedad

Última actualización: Jueves, 24 Marzo 2022 16:39

Visto: 521

---

Si bien en la provincia de Matanzas hace alrededor de tres años no se diagnostican casos de tuberculosis y esta enfermedad no constituye un problema de salud en el territorio, en el marco de la jornada por el Día Mundial de la también conocida como plaga blanca, este 24 de marzo, se realizaron variadas actividades para resaltar la fecha.

Bajo el lema «Invirtamos en poner fin a la tuberculosis, salvemos vidas», en el hospital pediátrico provincial Eliseo Noel Camaño y en colaboración con la Universidad de Ciencias Médicas de Matanzas, se llevó a cabo el Taller Provincial de Tuberculosis Infantil.

«Este día se celebra con el objetivo de unir fuerzas para lograr erradicar la enfermedad que durante muchos años ha sido causa de muchas muertes a nivel mundial. Con la COVID-19 se han incrementado los casos, sobre todo en países de Latinoamérica, y a nivel mundial existen problemas desde el punto de vista económico para combatir la enfermedad. Hoy, el tema para la tuberculosis es invertir en recursos para tratar de eliminarla», declaró en exclusiva a Radio 26 Iliana Bouza Denis, jefa del programa de tuberculosis en la provincia.

Con los temas “Historia de la tuberculosis”, “Evolución de su tratamiento” y “Reseña de personalidades que padecieron y murieron a causa de la enfermedad”, estudiantes de sexto año de la carrera de medicina realizaron ponencias donde abordaron esas temáticas.

«Dentro de mi exposición traté el tema de las personalidades que padecieron de tuberculosis. Entre ellas puedo mencionar al Libertador de las Américas, Simón Bolívar, aunque aun está en discusión si murió o no a causa de la enfermedad. También, al hijo de Napoleón Bonaparte, al pintor cubano Fidelio Ponce de León.

«Muchas de estas personalidades pertenecían a las altas esferas de la sociedad, lo cual resulta una contradicción, puesto que existe el tabú de que las personas de más bajo nivel social son las que padecen la enfermedad. Esto es erróneo porque la tuberculosis es una enfermedad transmisible y cualquier persona que esté expuesta a ella está en riesgo de contraerla», expresó Alejandro Olano Pérez, estudiante de sexto año de la carrera de medicina.

De acuerdo con un [comunicado de la Organización Panamericana de la Salud](#), la tuberculosis sigue siendo una de las enfermedades

infecciosas más mortales del mundo.

Cada día en el planeta, más de 4 mil personas pierden la vida a causa de la tuberculosis y cerca de 30 mil enferman de esta enfermedad prevenible y curable. En las Américas, cada día mueren más de 70 personas y cerca de 800 enferman por esta enfermedad. Se estima que en 2020 había 18 mil 300 niños con la enfermedad en el continente, la mitad de ellos menores de 5 años.

No obstante, el Ministerio de Salud Pública asegura que Cuba forma parte de los países con baja incidencia a nivel global, por lo que se estima que la nación está en condiciones de eliminar la tuberculosis para el 2035.

- **Por Melissa Guerra Domínguez, estudiante de Periodismo**